
第 4号様式（第 8条関係） 

 

議 事 録 

会議名 第 5回寒川町地域自立支援協議会  

開催日時  令和 6年 2月 7日（水） 13：00～14：00 

開催場所 シンコースポーツ寒川アリーナ（寒川総合体育館）3階会議室  

出席者名、欠席

者名及び傍聴

者数 

出席者 

・委員：大西委員、山根委員、長田委員、瀧本委員、小川原委員、露木委員、 

田代委員、井地委員、浅野委員、飛彈委員、城戸委員、鈴木委員、 

金子委員、中野委員、内藤委員、小松委員、佐藤委員 

・オブザーバー：【湘南東部圏域ナビゲーションセンター】佐藤氏 

・事務局：【町】三橋健康福祉部長、中澤課長、藤井副主幹、袴田副主幹、 

浅香主任主事、本橋技師、喜々津主事 

【さむかわ基幹相談支援センター】田中、久保 

・傍聴者：1名 

欠席者  長谷川委員、榎本委員、守村委員 

議 題 

1. 開会 

2. 議題 

（1）議事録承認委員について【名簿】 

（2）寒川町障がい者福祉計画について 

・パブリックコメント実施結果（案）について・・・【資料1】 

・寒川町障がい者福祉計画（案）・・・【資料2】 

（3）その他 

3．閉会 

決定事項 
・議事録承認委員について 

    小川原委員、 露木委員に決定 

議事の経過 

1 開会  

事務局：令和 5年度第 5回寒川町地域自立支援協議会を開会いたします。本協議

会には当事者の方も参加されておりますので、ご発言の際には、挙手にて

発言者の所属とお名前を仰っていただきますよう、よろしくご協力お願いい

たします。それでは、次第に従いまして進めていきますので、よろしくお願

いいたします。 

 

2 議事  

会 長：それでは、議事を始める前に、資料の確認と本協議会の出欠者の報告を

お願いします。 

事務局：資料確認及び出欠者報告を行った。 

会 長：ありがとうございます。委員総数 20人中 3人の欠席でありますので、寒川町

地域自立支援協議会設置要領の第 6条のとおり、委員の過半数を超える

出席のため、本協議会は成立いたします。よって、これより議事を開き、協

議会をすすめてまいります。 

次に本協議会の傍聴希望者の有無について報告をお願いします。 

事務局：本日、傍聴希望者が 1名いらっしゃいます。 

会 長：傍聴希望者が 1名いらっしゃるという事ですが、委員の皆様、傍聴希望者に

入室していただいてよろしいでしょうか。 

（委員一同異議なし）傍聴者入室。 

 



（1）議事録承認委員について 

今協議会の議事録承認委員は小川原委員、露木委員で承認された。 

 

（2）寒川町障がい者福祉計画について 

会 長：寒川町障がい者福祉計画（案）について、事務局より説明をお願いします。 

事務局：【資料 1】パブリックコメント実施結果（案）について、説明いたします。 

令和5年12月8日（金）より令和6年1月11日（木）の1ヶ月間で、パブリックコメ

ントを実施し、庁舎と町の公共施設、合わせて10か所において意見を募集

しました。結果、個人の方1名からの意見をいただきました。実施結果につ

いては庁舎や公共施設、町のホームページで公表する予定です。 

意見の内容と、それに対する町としての回答は、次の内容となります。 

いただいた意見が「障がい者の日常の生活や様々な取り組みを皆さんに知

ってもらうことは、健常者の方にも理解されると思う。」という内容です。 

それに対する町としての回答は、「障がいのある人に対する理解の促進を

図るため、また、差別や偏見を解消するためにも、継続した啓発活動を進

めていきます」となる予定です。 

なお、計画の反映につきましては、「無し」という表現となっていますが、他

のパブリックコメントと統一した表現とするため、「原案のとおり」に修正をす

る予定です。以上となります。 

会 長：ただいまの説明について、何かご質問等はありますでしょうか。 

      （質問なし） 

 

会 長：ご質問等がないようですので、引き続き、事務局より説明をお願いします。 

事務局：【資料 2】寒川町障がい者福祉計画（案）について、説明いたします。 

今回提示した計画案については、前回の会議中、会議後に各委員からい

ただいたご意見について検討を行い反映させた箇所の修正と誤字脱字

や文言の整理、文書を分け見やすくする等の修正を主に行っています。

訂正部分については、朱書きで記載しております。 

本日の説明は、大きく変更した部分について行わせていただきます。 

第 1章については、 

2ページ、中央の 2段目の上から 7行目に、令和 5年 4月から「神奈川県

当事者目線の障害福祉推進条例」が施行されているため、追記させてい

ただきました。計画策定にあたっては、障がいに関わる法律等の趣旨など

を踏まえて策定しているため、追加させていただきました。 

8ページ、サービス名の居宅介護の欄になります。前回、委員からいただ

いたご意見に基づき、「移乗」と「移動」の後に「排尿」と「排便」を追加しま

したが、介護給付費等に係る支給決定事務の「排尿」と「排便」の認定項

目に「見守り等の支援」という項目がないため、現計画の記載のとおりに戻

します。 

10ページ、サービス名の 4つ目、就労選択支援が令和 7年 10月から施

行されるため記載しましたが、対象者が明確に示されていないため細かい

記載はしておりません。 

 

第 2章については、 

17ページ、障がい別等級別等の記載となっておりますが、身体障がい児

者の説明を追加し、手帳別の記載がわかりづらい部分があり、記載方法を

変更してあります。 

 



19ページ、障がい者数の将来推計ですが、将来推計の数値の確定が来

年度になると所管課より先日話があり、今の人口推計を用い推計中です

ので、掲載ができておりません。イメージの参考として、現計画書の 19ペ

ージをご参照ください。 

第 3章については、大きな修正はありません。 

第 4章については、文言の整理やわかりやすいように文書の整理を行っ

ています。 

第 5章については、57ページ、数値目標に国の指針により新たに追加し

た項目「就労定着支援事業ごとの就労定着率」を追加しています。町内に

1か所「就労定着事業所」がありますが、対象となる者がいないため数値

は計上していません。 

68ページ、＜4＞就労選択支援の見込み量については、令和 7年 10月 1

日とされていることから、令和 7年度は半年分の見込みで計上していま

す。 

74ページ、短期入所については、県の施設の医療型が廃止となり福祉型

に転換される予定ですので、令和 6年度から令和 8年度までの医療型に

ついては、現在利用している方の分のみの記載に修正しています。 

76ページ、＜2＞施設入所支援のサービス見込量と考え方について 

は、前回の協議会でご意見をいただきましたが、障がいの程度で地域移

行の対象とすべきではないため、「障がい支援区分が比較的軽度の方」と

いう記載を削除しました。 

82ページ、＜2＞放課後等デイサービスについては、令和 6年度から令

和 8年度までのサービスの見込みの数値に記載誤りがあり訂正をしており

ます。 

98ページ、（カ）移動支援については、前回の協議会で令和 6年度から令

和 8年度までのサービス見込みについて現計画と同レベルでの記載のご

意見をいただきましたが、現計画の実績をみると計画値を大幅に下回って

います。前回お示ししたとおり実績値から推計した数値で計上します。 

102ページ、（ケ）日中一時支援事業についても、前回の協議会で令和 6

年度から令和 8年度までのサービス見込みについて現計画と同レベルで

の記載のご意見をいただきましたが、現計画の実績をみると計画値を大

幅に下回っています。前回お示ししたとおり実績値から推計した数値で計

上します。 

112ページから用語集を掲載しましたが、新たに掲載された用語や現計

画で掲載されていなかった用語について掲載をしましたので、掲載内容

が増えております。資料 2の説明は以上となります。 

 

会 長：ただいまの説明について、何かご質問等ありますでしょうか。 

委 員：11ページ（4）で、医療型児童発達支援が入っていないのですが、それは児

童発達の中に含まれているのでしょうか。また、計画の数値にも入っていな

いのですが、その説明をお願いします。 

 

事務局：現計画では、国の基本方針の中で、医療型児童発達支援の数値目標等を

示すよう定められていましたが、令和 6年度から令和8年までの計画につい

ては、削除されているため、記載をしていない形となります。 

委 員：わかりました。ありがとうございます。 

     もう一点、抜けている言葉や誤字についてお伝えしたいのですが、それは

意見用紙に記入すればよろしいでしょうか。 



事務局：今回意見用紙はございませんので、誤字脱字等で、お気づきの点がござ

いましたら、本日の閉会後にお知らせください。 

委 員：わかりました。 

    

会 長：引き続き計画策定までの今後の流れについて事務局より説明をお願いしま

す。 

事務局：今後の流れについてですが、108ページをご覧ください。 

      令和 6年 2月 27日の議会に報告を行い、その後、神奈川県に意見照会を

行います。また、3月中旬にパブリックコメントの結果を公表します。 

3月中に神奈川県より計画の承認がされ、3月末に計画策定となります。本

日の協議会終了後から神奈川県に意見照会を行うまでの間、事務局で計

画（案）の見直しを行い、文言の修正等を行う場合があるかもしれません。

事務局にご一任いただければと思いますが、皆様いかがでしょうか。 

委 員： （委員了承） 

 

会 長：それでは、以上をもちまして、すべての議事が終了いたしました。委員の皆

様には、この場を借りてお礼申し上げます。最後に「3その他」に移ります。

情報提供等がある方はいらっしゃいますか。 

 

委 員：令和 4年度に発足しました児童期支援ネットワーキンググループの報告をさ

せていただきます。当日資料としてお配りした引継ぎシート（案 3）をご覧く

ださい。 

     このワーキンググループの発足の経緯としましては、いわゆるグレーゾーン

と言われるお子様のことを耳にすることも多いかと思いますが、この寒川町

でも診断はついていないのだけれども、先生方やご家族から見て発達につ

まずきがあるのではないか等、落ち着かない日常がある。そういう声が、福

祉の療育機関からも、幼稚園保育園からもあがっていました。まずは、お子

さんに関わるすべての機関が連携して寒川町の子育てを考えていく必要が

あるという経緯の中、発足いたしました。そこで何ができるだろうかと協議す

る中、関係機関が連携する必要があるとし、このようなツールを作成しまし

た。これは引継ぎシートとなっていますが、連携を円滑にするためのツール

として捉えております。あくまでもこのシートをもとに関係機関同士が連携

し、よりチームとしてかかわることを加速できると良いのではないかとの思い

で、委員の方々と話し合いを重ね、このような内容の形になりました。以上

がこの引継ぎシートとワーキンググループの報告となります。 

     このシートは、ワーキンググループで初めて作成したシートとなります。利用

を開始するにあたっての、手続き上の説明は事務局よりお願いいたします。 

 

事務局：今説明していただいた、こちらのシート（案 3）の使用開始時期等について

お伝えさせていただきます。こちらは、まだ確定前のものですが、児童期支

援ネットワークワーキンググループで最終確認を行い、年度内にはシートを

完成させたいと思っています。 

確定後は、せっかく出来上がったシートですので、次年度 4月には使用を

開始したいと考えております。本来であれば自立支援協議会で確定版をお

示ししたのちに使用を開始するのが本来の流れではあるのですが、自立支

援協議会の開催が例年ですと 7月になるので、確定版をお示しする前に利

用開始することとなりますことをご了承いただければと思います。よろしくお

願いいたします。 



会 長：説明ありがとうございます。その点で、確定前のものですが、使用開始につ

いて了承いただけますでしょうか。 

委 員：（委員了承） 

会 長：その他に何かございませんか。  

     

事務局：事務局よりお知らせです。 

第 3回の協議会で説明いたしました “にも包括”について、パワーポイント

の資料を机上に置かせていただきました。次回計画の中にも含まれる内

容であるため、改めて配布させていただきました。ご覧いただければと思

います。 

次に、本協議会の委員の任期につきまして、令和6年6月30日で終了とな

ります。4月上旬に、計画の最終版（決定版）と合わせ、関係団体に対し、

推薦の依頼を郵送させていただきますので、よろしくお願いいたします。 

また、行政職を除いた委員の皆様に、報酬として商品券をお配りしており

ます。期限内にお使いください。 

事務局からは以上です。 

 

会 長：その他、情報提供等がある方はいらっしゃいますか。 

特に無ければ、これで今年度の会議は最後になりますので、委員の皆様 

から順番に「ひとこと」いただければと思います。 

委 員：（それぞれの委員より感想等の言葉をいただいた。） 

 

3 閉会  

副会長：委員の皆様、会議内での活発なご意見いただきありがとうございました。本

協議会には副会長という形で参加させていただきましたが、今日この会の

最後で、委員のみなさんからの一言をいただける時間を作ってくださった

事務局や会長に感謝申し上げます。 

      皆様のコメントを聞きながら、様々な団体の構成員で計画や福祉の様々な

ものが描かれていくという事に大きなエネルギーを感じることができまし

た。今後も、引き続きこういった形で皆さんと社会福祉協議会としての視点

を持ちながら、関わらせていただきたいと思いました。ありがとうございまし

た。 

会 長：この度は、委員の皆様、事務局、福祉課の皆さん、お疲れさまでした。 

     委員の皆様それぞれの役割を踏まえながら障がい者福祉を盛り上げていた

だければと思います。 

      それでは本日の会議はこれで終了させていただきます。 

公開又は 

非公開の別  
公開  

非公開の場合そ

の理由（一部非

公開の場合を含

む） 

 

配付資料 

資料 1 パブリックコメント実施結果（案） 

資料 2 寒川町障がい者福祉計画（案） 

資料 3 令和 5年度第 4回寒川町地域自立支援協議会議事録   

資料 4 令和 5年度第 4回寒川町地域自立支援協議会における質疑・意

見集約表  

議事録承認委

員及び議事録

確定年月日 

小川原寿恵委員、 露木芳委員 

（令和６年３月２２日確定） 

 


